第四部 第二話 赤尾祭りと 北 風だいょんぶ あいのかぜ

中河瀬 その 頃 、ちょうど 京 都 で 戦 争 がおこり、 命 からがら逃げてきた、二 百 四 人 の 侍 ころ さょうと せんそう いのち 「近河瀬」、などの村があり、今の松ヶ崎よりも下の方に、延びておりました。ちかかわせ むら いま まつがさき した ほう 「の」、北潟の村は現在よりも東の方が大きな村で、福良 三軒屋 「下河)をたがた むら げんざい ひがし ほう おお むら ふくら さんげんや しもん たちが

北 潟に住むようになりました。きたがた す

しかし、あまりにも 突 然 のことだったので、 北 潟 を 治 めているとかし、あまりにも 突 然 のことだったので、 北 潟 を 治 めている

善 侍 も、その 人 たちをやしなっていくためのさむらい ひと

お 金 がなくなって、 苦 しくなってしまいました。かね

そのため 村 人 たちへの取り立てもきびしくなりました。むらびと



すると、身分の低い者 たちは、自分たちの生活が苦しくなるものだから、「みんなで取り立ての量いみぶん ひく もの じぶん せいかつ くる

を 少 なくしてもらえるように、反 対 しに行くか。」「でもそんなことをしても、殺 されてしまうだけだぞ!」すく

などと言ってさわぎ出しました。

殺 されてしまってはたまらない 村 の 者 たちは、まず 作 物 の取り立てを済ませました。そして、他のころ

村 人 たちに気付かれないように、夜 になるとその地区の 人 たちだけで木を切り、大 きないかだを 何 十 個むらびと きづ まづ

も 作 りました。

そして、青森の白山神社で、お願いして、北から吹いてくる冷たい風(北風)が吹くのをあおもり はくさんじんじゃ ねが きた ふ つめ かぜ あいのかぜ ふ

待っていました。ま

一 日、また 一 日、 風 が吹かない日が 続 きました。そして、とうとう五日目の 夜 に 北 風 が吹いていちにち いちにち かぜ ふ ひ つづ

きたのです。それで 人 々 は、 夜 のうちに 遠 い 赤 尾 のうらへ 移 ったということです。その日がちょうど月きたのです。それで 人 ないとびと こよる とお あかお うつ

をもとにして作ったこよみの九月八日であったそうです。

それで、今でも、赤尾の氏神様のお祭りは、今の太陽をもとにしたこよみの九月八日に行っいま あかお うじがみさま まつ いま たいよう

青 森の白山神社のあとの、大きなしいの木は、戦争が終わるまで、その木の姿をもちこたあおのもり はくさんじんじゃ おお き せんそう お

えて, 東 西 南 北 の 四 つの 方 向 に 百 メートルぐらいも 枝 がよくしげって、しいの木 一 本 で、とうざいなんぼく よっ ほうこう ひゃく

一 山 のながめがあり加賀のたちばな 峠 からでも、そのみごとな 大 きな木のかわった 風 景 が見ることがひとやま

たちは、 赤 尾 祭 りや。 北 風 が吹くわいや。」というのだそうです。たちは、 あかおまつ あいのかぜ ふ できたそうです。そういう理由で、赤尾祭りの九月八日には必ず北風が吹くので、北潟の者のきたそうです。そういう理由で、赤尾祭りの九月八日には必ず北風が吹くので、北潟の者の